- 1 第10期吹田市立図書館協議会会長及び副会長の選任について 意見等なし
- 2 吹田市立図書館基本構想アクションプラン総括について

No	意見
1	協議会意見として出されていますが、資料のデジタル化による収納スペースの確保は今後、必要となってくると考えます。また、今後の図書館評価を検討するためには、社会の中での図書館の役割や機能をしっかりと整理しておくことが必要だと思います。
2	2 (2)利用促進の項目など、図書館側の評価でも A 以外が多かったと思います。それなのに A となるのは、自己評価が甘いのではないでしょうか。今後の発展につながる評価をしていただくようお願いします。
3	5 (仮称)吹田市立図書館サービス基本計画について。中央図書館は、今回は耐震補強が主だったため、今後建て替えが必要になります。また、書庫機能が十分ではないなど、ハード面においても引き続き整備が必要だと思います。そこで、やはり「第二次吹田市立図書館基本構想」が必要ではないでしょうか。すぐ実現するのは難しいとしても、将来世代のため、備えを怠らず、準備しておくことが必要ではないかと思います。

3 報告事項

(1)第10期吹田市立図書館協議会委員について 意見等なし

(2)北千里小学校跡地複合施設整備の進捗について

No	意見
110	压几
1	指定管理導入については、決定事項として図書館協議会で「報告」されましたので、その点の是非については、意見を求められていないものと解釈しております。その上で、本件についての意見ということになりますと、具体的なものになってくるかと思います。どのような組織・指揮系統を構築し、どのような役割分担・業務分担を行って、どのように連携・連動していくのかについて、より詳細なご説明を頂戴しない限り、結局は指定管理の是非という、本協議会委員に求められていないであろう一般論的な意見に終始するしかないと考えております。
2	北千里図書館の指定管理のところが、図書館での実績のあるところに決まり、少し安心しました。北千里図書館が完成し、開館してからも、これからも市民として北千里図書館を良い形にしていくために、利用しながら関わっていきたいと思っています。
3	直接市民に責任を持った図書館サービスを提供するためにも、市職員の司書館長を置くべきだったと思います。学習権の保障をするサービスができるよう、今後とも検証を重ねていってください。

(3)江坂図書館の再整備の進捗について

No	意見
1	前項 No1と同じ。
2	江坂公園は 子育て世代が多く利用しているところだと思います。図書館も子どもを公園で遊ばせながら利用している方も多いと聞いています。これからもそれが維持でき、いろいろな世代の方々が そこに留まり、ゆっくり憩える図書館になると良いと思います。
3	指定管理者に、図書館関連の実績のある事業者が含まれていず、今後の江坂図書館の運営がどうなるか不安です。江坂図書館の館長は、今まで通り経験ある市職員の司書が務め、図書館の仕事を統括することを希望します。また、窓口等業務を行う職員について、赤ちゃんから高齢者まで多様な市民それぞれにふさわしい図書館サービスを提供するためには、司書資格を持つ人の割合が高いことが望ましいと考えます。研修等、しっかり行うよう指導してください。

(4)令和3年度吹田市立図書館の主な取組みについて

(/ [:	MO+P及外田川立凶音朗の主な状型のについて
No	意見
	GIGA 端末での利用には、どんなハードルがあるのでしょうか。著作権の関係ですか? ディスレクシアの子どもたちが読みやすい電子書籍も所蔵していますか?
1	(事務局説明)電子図書館の利用に必要な ID とパスワードについて、図書館の利用登録の有無に関わらず、すべての児童・生徒が GIGA 端末で利用できるように学校教育部と協議をすすめています。電子図書の購入にあたっては、読書のバリアフリーの観点からも音声読み上げ、文字の拡大、背景色変更等の機能を表現しておいます。 これの アストル・アステム アステム・アステム・アステム・アステム・アステム・アステム・アステム・アステム・
	能を重視しておりますが、ディスレクシアの子供たちに特化したものではないため、今後の課題として認識 しております。
2	視覚障がい者等向けオンライン対面朗読サービスを1月から開始したとのこと、よかったです。外出困難の ため、利用したくても利用できなかった人もサービスを受けられるようになって、画期的ですね。
	担当時式の本点はのよいにより、社団的主体、ビュ
3	視覚障がい者向けのオンライン対面朗読サービス とても素晴らしい取り組みだと思いました。サービスを利用された方の声を今後にいかせるようにして、更 に良いものにしていただきたいです。
4	電子図書館や E レファレンスは、やはり図書館に通って、人と人が出会うべきと思っていましたが、このコロナの状況がなかなか終わりがみえない状況で、今出来ることを考えると、一度、使ってみてもと思うように
	なりました。それに図書館に行きたくても通えない状況の人たちにも、市民としての権利として図書館を利用する一つの方法だと感じています。
5	子ども読書活動支援センターの充実を期待しています。教育の情報化が進む中で、精読や参照する読みと読む行為がいっそう重要になってくると思います。情報リテラシー教育という観点からも、読書支援を多方
	面から行っていただきたいと思います。学校の先生方に図書館の可能性を認識いただき、図書館の働きかけによって、学習や教育に図書館資料が活用されることを期待しております。
	りにようし、子白で秋月に凶音貼具作が伯用されるして例付してのります。

その他の御意見

No	意見
1	北千里図書館のこと直接ではないのですが、北千里の地域の方々は、図書館の建設が進んでいくのを、 日々の生活の中で心待ちにしている方も多いです。 ただ、北千里小学校の跡地のすべてが図書館を含む複合施設になるのではなく、その周りの状況がどうなる のか、知りたいと思っている方も多いです。 隣の元北千里保育園のところに、保育園が建ち、この4月から運営が開始されるようですが、後ほかのとこ ろはどうなるのか、よくわかりません。分かっている範囲で次回の会議で北千里の報告のところで教えていた だけたらと思います。 直接関係ないことのように見えますが、でも図書館をとりまく環境がどうなるのかは、図書館利用にも大きく 関係してくるように思います。
2	協議会の運営について、コロナ対応で変則的な対応ばかりとなってしまい、ご苦労も多いかと思います、一方で協議会も年3回であるため、市民公募委員の方にとっては、一回一回が貴重な場かと思います。可能であれば、対面が困難な場合、Web会議等でご対応いただければ、委員の方からのご意見等お聞きしやすいかと思います。